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令和５年５月 30日 

 

読谷村議会 

議長 伊 波  篤 殿 

 

読谷村議会議員 

山 城 正 輝   印 

 

一 般 質 問 通 告 書          
  

第 526 回読谷村議会定例会において次の事項の質問をしたいので、会議規則第 61 条第

２項の規定により通告いたします。 

質 問 要 旨 答弁を求める者 

１ 村内道路沿等、枯木倒壊対策と原因究明について 

 （１）通行者や停車等への危険が予想される次の枯木を早急に撤去

すべきこと。 

   ア 平和の森球場、駐車場の周り約 10メートルのガジュマル。 

   イ 職員駐車場、イスの木数本。 

   ウ 読谷中運動場側、ホルトの木と松。 

   エ 伊良皆運動場、トイレの西側桜の木。 

   オ 伊良皆学習館コア(旧三恵スーパー)東ゲート入口、モクマ

オウ３本。 

   カ 古堅南幼稚園校門内右、ホルトの木。 

   キ 県道６号線から長浜ダム入口右、モクマオウの木。 

 

（２）集中的に枯れている原因は、何と考えられるか。 

   ア 村運動広場周辺のガジュマル、10本以上の倒壊。 

   イ 村道古堅中通り(古堅 62-6から古堅 598の間)街路樹イスの

木約 20本。 

   ウ 比謝川赤橋への村道街路樹、クロキの伐倒。 

 

（３）一連の枯木の原因は南根腐病かといわれ、感染するとも考え

られている。個人有地での被害に村として対応すべきではな

いか。 

   ア 座喜味 577番地、県道 12号線アマ川橋北側、ホルト、サガ

リバナ等 10本以上。 
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質 問 要 旨 答弁を求める者 

２ 残波いこいの広場等のさらなる活性化を進めるために 

   

（１）泰期像西側広場を地ならしし、車椅子等の皆さんも気軽に使

えるようにしてはどうか。 

 

  （２）トイレの管理、清掃はどなたが行っているか。展望台辺りに

も増設してはどうか。 

 

  （３）サクラ猫は何匹いて、どなたが世話をしているか。村はど 

う関わっているか。 

 

  （４）駐車場(トイレ前)のラインが消えかかっており、横断歩  

道を中心に補修すべきではないか。 

  

  （５）展望台の中心部を高くして、海面や海岸が見えるように  

してはどうか。 

 

  （６）潮吹穴を復活させてはどうかと言う意見があるが、どう考え

るか。 

 

  （７）散策路べりの芝をふやし、季節感を示すヒルサキツキミソウ

やユリを増やす努力をしてはどうか。 

 

 

３ 長浜ビーチでの不用杭の撤去と、ビーチクリーン活動について 

 

  （１）不用杭の撤去について関係者で協議すると言う事だったが、

どうなったのか。 

 

  （２）地域の皆さんやビーチ利用者から、早期の撤去が叫ばれてい

るがどうか。 

 

  （３）ビーチのクリーン活動はどういう方々がどのように行ってい

るか。村としての関わりはどうか。 

 

  （４）村として、クリーン体制強化やゴミの選別等を強化すべき 

ではないか。 

 

 

４  6月末、長田川堰の工事完了に伴う下流沿岸の保護策等について 

 

     （１）長田橋から古堅ガー入口までの(旧牛町)川沿いの保護策はど

う    なっているか。 
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質 問 要 旨 答弁を求める者 

（２）長田川の魚類調査が行われていたが、植物や鳥類も含めて、

結果はどうなったか。 

 

  （３）水底浚渫工事が行われていたが、その結果と対応はどうな

っているか。 

 

５ 儀間 296番地、Ｔ字路は出合い頭が危険であり、カーブミラーが

必要と言う声があがっているがどうか。    

  

  （１）「不動の碑」「慰霊の塔」「花壇」通りとして、地域のメ

イン通りであり、早急に必要である。 

 

 

６ 県道 12号線座喜味ココ動物病院前信号の、南側擁壁調査につい    

 て 

 

  （１）昨年 6月議会での質問以後、県の調査結果はどういうもの

か。 

 

  （２）具体的な工事の内容と、期間はどうなっているか。 

 

７ 座喜味地内、県道 12号線沿ダッチンガー(「北地区西」「クラハ

橋」から「ナカヌ橋」まで)の保護対策について 

 

  （１）世界遺産座喜味城跡の境界線である座喜味川の中で、まだ

自        自然の地形と動植物が残っているといわれる地域である。近年

「    「北地区」「行政センター」地域からの流水終末になってい

て、   て、今後の対策が強く望まれる。村としての計画とその見通し

を    をどう考えるか。 

 

 


